



DISCURSOS PRONUNCIADOS EN LOS DEPARTAMENTOS JUDICIALES A NIVEL NACIONAL

EN OCASIÓN DE LA
CONMEMORACIÓN DEL

DÍA DEL
**PODER
JUDICIAL**

7 de enero 2026



DISCURSO PRONUNCIADO POR EL MAGISTRADO
WILSON FRANCISCO MORETA TREMOLS, JUEZ
SEGUNDO SUSTITUTO Y PRESIDENTE DE LA PRIMERA
SALA DE LA CÁMARA PENAL DE LA CORTE DE APELACIÓN
SANTIAGO.

EN OCASIÓN DEL DÍA DEL PODER JUDICIAL.

7 DE ENERO DE 2026

**“JUSTICIA AL DÍA CENTRADA EN LAS PERSONAS,
GARANTE DE LA DIGNIDAD, LA LIBERTAD Y LA IGUALDAD”.**

Buenos días.

Agradezco en nombre de los magistrados del orden judicial de este Departamento Judicial de Santiago, así como del personal administrativo, su presencia en esta sala de audiencias de la Cámara Penal de la Corte de Apelación de este departamento judicial de Santiago, en este día del Poder Judicial, a fin de presentar el trabajo del año 2025 y cuál es nuestra proyección para este año 2026.

Paso a detallar cuál ha sido nuestra labor del año 2025.

LABORES JUDICIALES Y ADMINISTRATIVAS DE LOS TRIBUNALES.

- Entrados procesos contenciosos: 77,592
- Salidos contenciosos: 71,378
- En proceso contenciosos: 9,185
- Entrados administrativos: 67,378
- Salidos administrativos: 67,675
- En proceso administrativos: 927
- Cantidad de procesos en mora: 1,623
- Audiencias celebradas: 103,636

SERVICIOS:

- Espacio de información y asistencia digital (CSP): 78,403
- Depósitos recibidos: 81,249
- Expedientes digitalizados: 687

CENTROS DE ENTREVISTAS:

Entrevistas realizadas en Santiago:

- Fijadas: 767
- Realizadas: 327

¿Hacia dónde marcha el poder judicial en estos próximos años?

Hace unos días fue presentado a toda la ciudadanía nuestra visión de Justicia del futuro.

Un plan de trabajo de diez años (2024-2034), que apunta hacia una justicia más cercana a las personas.

Es un plan que nace con el consenso de todos los sectores de la vida nacional: Jueces, juezas, servidores judiciales, actores políticos, empresariales, sociedad civil y órganos internacionales.

Se basa en tres ejes fundamentales:

1. **Justicia ágil (cero mora)**; asegura que las decisiones judiciales sean dadas dentro de los plazos que sienta la ley.
2. **Justicia accesible (100% de acceso)**, poniendo énfasis para actuar con diligencia, permitiendo el acceso inmediato de aquellas personas en condiciones de vulnerabilidad.
3. **Justicia transparente**, tanto en el manejo de sus decisiones judiciales, así como de los recursos que les toca manejar.

Como se puede palpar, es el ideal de cada ciudadano y ciudadana que ingresa al sistema de justicia, que necesita que sus cuestiones judiciales le sean resueltas en base a estos valores que significan la labor judicial.

Un país con un poder judicial sólido, que cuente con los recursos humanos y económicos necesarios, que responda a las exigencias de la ciudadanía, fortalece la democracia y se convierte en el verdadero equilibrio del poder.

Sin lugar a ninguna duda, que la labor de la presidencia de la Suprema Corte de Justicia, en la persona del presidente Mag. Luis Henry Molina, ha impregnado en el poder judicial un estilo muy peculiar, caracterizado en el trabajo cotidiano de todos los operadores del sistema caracterizado principalmente en la prevalencia de la autonomía de los jueces en sus decisiones jurisdiccionales y el trabajo en equipo del personal auxiliar quien debe esforzarse por rendir el trabajo asignado en el tiempo que señala la ley.

Cabe destacar también, aunque se ve y se siente como ha ido mejorando considerablemente todo el entorno del trabajo que realizamos a diario, fortalecido con equipos de computadoras nuevos, la climatización de las salas de audiencia y la instalación de equipos de sonido, lo que permite que cada quien en la sala de audiencia pueda estar al tanto de lo que se desarrolla al momento de las audiencias.

Nos corresponde caminar juntos sosteniéndonos en nuestras fortalezas y ayudándonos en las debilidades.

Trascendental logro constituye, y es digno de felicitarnos porque hemos rebasado la meta asignada de 80% como departamento judicial, a un 82% de la reducción de la mora judicial.

No quiero terminar sin dejar de mencionar a una mujer que dio toda su vida en la magistratura y que falleció este año, la Magistrada Altagracia Uffre, Presidente de la Camara Civil y Comercial de este Departamento Judicial de Santiago, todos recordamos con cariño su trato afable.

Finalizo deseando a todos un feliz año 2026, con mucha presencia de Dios y logro de planes en lo personal, familiar e institucional.

Muchas gracias.

